

Philippe Baptiste

Président Directeur Général du Centre National d'Etudes Spatiales



Né en 1972, Philippe Baptiste est docteur de l'Université de Technologie de Compiègne et ingénieur civil des Mines de Nancy. Il détient également un MSc de l'Université de Strathclyde à Glasgow, un DEA de Sorbonne Université et une habilitation à diriger des recherches.

Scientifique venant du numérique, Philippe Baptiste est un spécialiste d'algorithmique, d'optimisation combinatoire, de recherche opérationnelle et d'intelligence artificielle. Il a mené une carrière académique comme chercheur au CNRS (1999), au Watson Research Center d'IBM (2000-2001), et comme professeur chargé de cours à l'École Polytechnique (2002-2012). Il est l'auteur de plusieurs ouvrages et d'environ 150 publications et communications scientifiques. Il a dirigé le laboratoire d'informatique de l'École polytechnique, créé l'Institut des sciences de l'information et de leurs interactions avant de devenir en 2014 Directeur Général Délégué du CNRS, l'un des premiers partenaires du CNES. Il a aussi siégé au CA d'INRIA.

Tout en menant une carrière académique, Philippe Baptiste a aussi participé à la création et au développement de plusieurs startups et mené de nombreuses collaborations avec des industriels du numérique, de l'aéronautique et de la défense. Il a été Directeur scientifique puis CTO du groupe Total (2016-2017) et « Partner and Director » au sein du Boston Consulting Group (2020).

De mai 2017 à avril 2019, il a été le Directeur de cabinet de Frédérique Vidal, ministre de l'Enseignement supérieur, de la Recherche et de l'Innovation puis, en novembre 2019, conseiller du Premier ministre Édouard Philippe. Il a suivi tout au long de cette période la politique spatiale.